
指摘箇所 発言者 意見・質問 回　　答

栢森委員 　身障者用の駐車スペースと一般用の駐車スペースが同
じ幅で描かれているが、身障者用のものは幅が３ｍ50㎝
という原則があると思うが、どうか。
　身障者用の駐車スペースが４マス設定されているが、
200台以上の計画の場合は、計画台数を100で割って＋２
台である。そうすると、拡張予定地の分も含めると、５台
分が必要ではないか。高齢化時代であり、これから身障
者が増えていくので、今の時点で台数について検討して
おいた方がいい。

　外構計画で十分配慮し、駐車スペースの確保をする。
　台数についても、北側の拡張部分の面積を踏まえて、必要な台数を整
理していく。

栢森委員 　道路の両側に緑地帯があるのは、爽やかでいいが、雪
国ではどうなのか。緑の面と交通面の点でどうなのかなと
思う。
　アーチのアーケードや、屋根構造のものであれば、雨や
雪に対応できるのではないか。

　外構の計画をしていく中で、配慮したい。
　雨や雪への対応については、車寄せに屋根を設けたり、建物の近くに
駐車スペースを設けることで、建物に近いところで入っていただく。

松本コー
ディネーター

　準備をする段階で駐車場を確保すれば、敢えて車椅子
マークはいらない。

長野委員 　西側にある水路は見せる水路か、設備専門の水路か。
　安全のために全部蓋をして、見えないようになるのか。

　農業用水の水路である。全て蓋を付ける形で、安全対策には配慮す
る。
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指摘箇所 発言者 意見・質問 回　　答

西方委員 　拡張予定地にバスなどが止められるようにするのか。 　バスの対応については、屋根のかかった車寄せのところで、一旦乗り
降りをしてもらおうと考えている。
　イベントの内容にもよるが、拡張予定地にバスの駐車スペースを取るの
か、一旦バスが時間までほかの駐車場に行って待機するかは、大会やイ
ベント等の内容に応じて、主催者と十分協議をしながら対応していきたい
と考えている。

松本コー
ディネーター

　利用者の動線上には排水溝の蓋は穴の細かい物を置
くとよい。そうすると、ハイヒールや傘が中に入らない状態
をつくれる。
　車椅子の駐車場は右から降りるのか、左から降りるの
かは、前から入れるのか、後ろから入れるのかによって
変わる。どう作るのかは難しいが、アイデア次第で利用度
は変わるので、設計の段階でいろいろと検討してほしい。

　検討する。

長野委員 　駐車場の区画の線は、出来れば二重線の楕円形のライ
ンにした方が安全だと思う。

　検討する。

その他 塚原委員 　ホールのイメージは、中央公民館の客席と比べるとどう
か。

　中央公民館と比べて、椅子は大きく、椅子の前後のスペースも広くと
る。また、椅子を千鳥配置とし、前の人の頭が邪魔にならない配置を考え
ている。

外構
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指摘箇所 発言者 意見・質問 回　　答

その他 塚原委員 　この建物を建てるに当たって、どこを重点的に考えてい
たのか。

　今回の建物を計画するに当たって、より多くの団体、市民のみなさんか
ら使ってもらえるよう、スポーツ、文化、交流複合施設という視点で作って
きた。スポーツの方、文化の方問わず、色々な人たちが交流できるような
施設として使っていただきたいと考えている。
　ホールについては、マルチホールということで、座席を可動式にして、全
部椅子をたたんで収納することにより、平らな所ができる。このスペース
で展示ができたり、舞台と客席を２つに仕切ることにより、それぞれで音
楽の練習やダンスをするなど、様々な団体の方たちに色々な活動をして
いただき、その活動の幅が広がると考えている。そういった形で多くの方
たちに使っていただける施設にしたいと考えている。

丸山委員 　１階部分は男子トイレが３か所で女子トイレが２か所と
なっているが、何か意味があるのか。

　２階のホールを使う場合、２階ホワイエ及び展示スペースが主たる出入
り口となる。その際に女性の方の利用が多いと考え、２階のホワイエ・展
示スペースに１番近いところに女性用のトイレを設けている。どちらかとい
うと女性が使いやすいように配置をした関係で、１階部分が男子トイレの
数が多くなっている。

長野委員 　アリーナの出入り口はどこか。 　南側のロビーは、男子トイレと女子トイレの間が全て開口する。北側に
ついては、機械室の前と管理室の前の２か所が開口する。また、ロビー
の南側も開口できる形を考えている。

丸山委員 　広場が正面になるのか。 　南東側の広場は中心市街地に開かれた場所であり、東西南北からの
人の流れがあることから、ここで人が集う場所としてこの広場を位置付け
ている。
　北側のエントランスは、駐車場からのアプローチがしやすい場所なの
で、車利用の方がメインで使っていただくエントランスとなっている。
　町に開かれた広場の方が見た感じでは正面の顔となるような場所にな
るが、実際の利用は北側のエントランスの方が多いと考えている。

１階
平面図
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指摘箇所 発言者 意見・質問 回　　答

塚原委員 　高齢者はトイレの数ではなく、広さが大切。和式でなく、
洋式。手で押して水を流すのではなく、手かざしがよい。
高齢者の立場に立って検討してほしい。
　見附市のパティオにいがたや長岡市役所のトイレを参
考にしてほしい。

　検討する。

松本コー
ディネーター

　内扉は使い勝手が悪い。外開きだと通行してくる人の邪
魔になる。高速道路のトイレを参考にするといい。

丸山委員 　障がいを持っている方にもどこが受付なのか分かりや
すくしてほしい。

　配慮する。

塚原委員 　段差や階段の始まりと終わりの部分は、目で分かるよう
な方法をお願いしたい。

　検討する。

松本コー
ディネーター

　色覚障がいと言われる人にも配慮した色の使い方を検
討してほしい。

　検討する。

西方委員 　ホールを使う時の女子トイレの数が足りないと思う。男
性より女性の方がトイレを我慢することができない。どこ
かで配慮できるのであればお願いしたい。

　１階部分の階段又はエレベーターを降りたところのすぐ脇に女子トイレ
があり、そこを比較的近い場所で利用してもらえるということで案内させて
いただく。主催者の方と十分話をさせていただきながら、実際の誘導など
に関しては十分配慮させていただきたい。

大橋委員 　最大でどのくらいの利用人数を想定しているのか。 　アリーナで1,000人規模の大会を開催し、ホールで音楽の練習などの通
常利用をするとし、１日当たり最大で1,742人が施設を利用すると想定し
て考えている。
　また、ホールで500人規模の講演を行っていた場合は、アリーナは練習
などの通常利用をすると考えると、1,200人くらいの方が利用すると想定し
ている。

１階
平面図

１階
平面図
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指摘箇所 発言者 意見・質問 回　　答

栢森委員 　エレベーターの入口は機械的な関係でこの向きになっ
ているのか。階段側から出入りしなくても、広い方から出
入りした方が通行の邪魔にならないのではないか。

　向きについて検討した中で、実際にエントランスに入ってすぐエレベー
ターの扉があって、そこに人が溜まってしまうより、少しずらして、エレ
ベーターを待っている人が入口から入ってくる人たちの動線とぶつからな
いよう配慮した。

松本コー
ディネーター

　エレベーターから降りてすぐのところに階段があって、車
椅子の人が後ろから転倒して死亡した事故があった。
　階段とエレベータを離すというのはいい考えであるが、３
階部分にそのスペースがないというのでは、やむを得な
い。

松本コー
ディネーター

　オストメイトの方は、トイレを利用する際、長い方で１時
間かかる。
　高速道路は和式の便器のところに多目的トイレがつい
ている。衛生上どうしても和式のトイレがいいという人が
いるので、１つだけでも設けるというのが高速道路の基準
になっている。
　今は、多目的トイレにはフットレストといって素足で乗れ
る台があり、いろいろな人が使う。そうすると、本当に使い
たい人が使えなくなってしまう。その辺はどこかで配慮し
てもらいたい。

　検討する。

その他 大橋委員 　照明と色彩にも考慮して、事故のないようにお願いした
い。

　配慮する。

１階
平面図

松本コー
ディネーター

　入口が１つしかないが、トレーニングルームの利用人数
は何人くらいを想定しているのか。

　80人程度を想定している。
　有料のスペースになっており、受付をしてもらう関係で入口は１か所と
なっている。

１階
平面図
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指摘箇所 発言者 意見・質問 回　　答

長野委員 　アリーナの上部の北側の通路が１ｍ60㎝となっている
が、廊下は全て車椅子が擦れ違えるよう２ｍ以上の幅と
すると説明があったが、どうか。

　１階部分は回路ギャラリーという機能を持っており、通常の廊下の部分
に作品を展示をしたり、大会の結果報告をするスペースを想定している。
　２階の北側の部分に関しては、通常の通路というような位置付けで考え
ている。

松本コー
ディネーター

　多目的トイレは１ｍ60㎝の幅の通路のところではなく、エ
レベータ側のトイレのところにあるとよい。
　幅が１ｍ60㎝あると、普通は人と車椅子だけだったら通
れるが、車椅子同士だと少し逃げが必要な部分がある。
　ホテルだと何ｍに一か所飛び出たスペースを作らなけ
ればいけないというのがあるが、そういうのができるので
あれば、検討してほしい。

　検討する。

松本コー
ディネーター

　車椅子同士が擦れ違う部分で、１ｍ60㎝は規定内か。
　１ｍ80㎝ない場合は、何ｍごとに避難所を設けるという
というのがあったかと思うが、どうか。

　バリアフリー法に基づく「高齢者、障害者等の円滑な移動等に配慮した
建築設計標準」では、幅員１ｍ50㎝が整備基準となっている。また、新潟
県福祉のまちづくり条例では、幅員１ｍ20㎝、末端付近及び50ｍ以内ご
とに車椅子の転回に支障がない場所を設けることとなっている。
　本計画では、これらの基準は満たしている。

武石委員 　大体アリーナの観覧席には車椅子用のスペースがある
が、そういったスペースは考えているか。

　図面上では場所は特定していないが、車椅子での観戦を想定し配慮し
たい。

大橋委員 　ホワイエ・展示スペースはどのようなものを想定している
のか。

　ホワイエ・展示スペースの機能としては、ホールの出入り口の人のたま
り場としての機能が１番重要であると考えている。
　しかし、実際にホールの利用がない場合には、このスペースの利用が
少なくなってしまうので、文化団体などが展示ができるスペースとして利
用できるよう考えている。
　常設というよりは、スポットで使ってもらえるようなスペースとして考えて
いる。

２階
平面図
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指摘箇所 発言者 意見・質問 回　　答

２階
平面図

松本コー
ディネーター

　マルチスペース４にスロープがあるが、勾配はどれくら
いか。
　介添え人がいれば、12分の１でもよいが、基準だと15分
の１か20分の１であったはずである。介添え人がいない
高齢者が１人で来た場合は、15分の１だと自分で上がれ
ない。誰かが近くにいて介助してくれれば問題ないが、15
分の１だとあまり使えないスロープだとういうことを理解い
ただきたい。

　段差が35㎝上がる。勾配は12分の１以下になるように考えているが、十
分に配慮して、検討する。

その他 松本コー
ディネーター

　全体の施設として、避難所に指定される施設か。
　管理のしやすさと大人数にその中に入ってもらうという
ことで、避難所として体育館は利用しやすい部分があっ
た。ただ、最近避難所として問題となっているのは、炎天
下で冷房がなくて、非常に暑くて大変で、簡易冷房を入れ
たというのがニュースになっていた。体育館は基本的に冷
房がない。風通しを上手くしないとそういった問題が出てく
る。

　２次避難所になる予定である。
　アリーナ部分についても暑くない、寒くない程度の空調は入る。

３階平面
図

大橋委員 　ランニング走路の材質はどのようなものを考えているの
か。

　走る方へ配慮して、滑らないクッション性のある床面の仕上がりとする
予定である。

その他 塚原委員 　名称についてはどうなるのか。公募をするのか。 　名称についてはまだ具体的には考えていないが、多くの市民の皆さま
から利用していただけるよう、また、親しんでいただけるようなものを今後
検討していきたい。

その他 長野委員 　授乳室の照明はLED照明は止めた方がいいと言われて
いる。乳児にはLED照明は目によくないということである。

自然発光に近い色のLED照明を予定している。
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指摘箇所 発言者 意見・質問 回　　答

その他 松本コー
ディネーター

　自然発光に近い色ならいいのではないか。

１階
平面図

大橋委員 　回廊ギャラリーはどういう使い道を想定しているのか。 　展示スペースという形で使えるように、上からスポットを付けて、展示物
を見ていただけるような設備的なものも考えている。
　実際には、写真や絵画を展示できるような場所を想定している。

栢森委員 　鳥瞰図を見ると、広場の緑地の下にベンチを設けてあ
るが、これはよいと思う。ベンチと緑が一緒というのは非
常に安らぐ。

　外構の詳細については、これから計画図面を作っていく。出来るだけ人
が集まってもらえるようなスペースになるよう配慮したい。

武石委員 　屋上の利用はあるのか。 　図面上屋根の上に付いているのは、空調などの機械の目隠しである。
今のところ屋上に人が出ることは想定していない。

松本コー
ディネーター

　入口のエントランスの融雪は考えているのか。 　エントランスにひさしがついている。積雪対策としては、融雪ではなく、
内側に勾配をとって、内側に雪が落ちるように考えている。

その他 西方委員 　授乳室はどこにあるのか。トイレの近くがいい。 　授乳室については、実施設計の中で配置をしたいと考えている。管理
室又は出入り口に近い場所に配置したいと考えている。

１階
平面図

長野委員 　１階の北側の女子トイレは、通路側から見えるのではな
いか。

　修正する。

その他 大橋委員 　施設の館内表示を分かりやすいように工夫してほしい。 　案内表示については十分配慮したい。

外構
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指摘箇所 発言者 意見・質問 回　　答

松本コー
ディネーター

　回廊ギャラリーの天井高はどのくらいか。 　高さは３ｍ程度である。

松本コー
ディネーター

　トイレのサインは廊下のところの真ん中にぱっと見え
て、どっちに行けばいいのか分かると、それだけでサイン
になる。それを辿っていくと、トイレに着くというのが１番い
い。
　表示に手が届くと結構いたずらされる。可動式で動くも
のやゴムみたいな形でできていて、ゴムが切れないもの
であれば、ジャンプされてもいい。スーパーなどであれば
そういうことはされないが、こういう施設だとジャンプされ
ることが多いと思うので、ユニバーサルの観点から、壊さ
れないように配慮してほしい。
　高すぎると高齢者の方が見えにくくなるので、その辺も
配慮してほしい。

　サイン計画の中で配慮したい。

１階
平面図
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